



Communiqué de Presse
Lyon, le 2 Juillet 2015

6 NOUVEAUX PROJETS ONCOSTARTER POUR DEVELOPPER LA RECHERCHE CONTRE LE CANCER

Le 3^{ème} Plan Cancer a reconnu comme essentiel le rôle des cancéropôles dans la détection et l'accompagnement des innovations émergentes contre le cancer. OncoStarter, le programme du Cancéropôle Lyon Auvergne Rhône-Alpes (CLARA) mis en place en 2011 préfigurait cette volonté nationale. Reconduit pour la période 2015-2017, il annonce son soutien à 6 nouveaux projets de recherche sur les cancers du pancréas, du sein et du colon avec, pour la première fois, un co-financement INCa - Ligue contre le cancer du Rhône.

OncoStarter affiche une belle réussite avec 37 projets sélectionnés et financés à hauteur de 1,6 M€. Grâce à ce programme, plusieurs projets ont obtenus des fonds significatifs pour assurer leur développement, contribuant ainsi à renforcer la dynamique de recherche en cancérologie en Rhône-Alpes Auvergne.

ONCOSTARTER, UN PROGRAMME ORIGINAL DU CLARA POUR SOUTENIR L'EMERGENCE

Né en 2011, le programme OncoStarter traduit la volonté du CLARA d'orienter une partie significative de ses moyens financiers et humains vers le soutien à l'émergence de projets et l'accompagnement des équipes de recherche qui les portent.

« Dans un contexte où les Appels à Projets les mieux financés ne peuvent retenir que 20 à 30 % des projets soumis, il nous avait semblé important en 2011 d'apporter un appui aux équipes régionales pour raccourcir le délai d'obtention des fonds nécessaires au financement des recherches. Nous ne pouvons être que satisfaits d'avoir été entendu collectivement et que cette mission clef des cancéropôles soit désormais inscrite dans le 3^{ème} Plan Cancer » souligne le Dr. Amaury MARTIN, Secrétaire Général du CLARA à l'origine de la mise en place du programme.

OncoStarter se positionne comme une solution globale de financement et d'accompagnement de projets vers les appels à projets régionaux, nationaux et internationaux. Afin d'intégrer le programme, les projets doivent répondre à différents critères de sélection visant à évaluer la cohérence des hypothèses et leur pertinence scientifique, technique et médicale (faisabilité, prise en compte des contraintes réglementaires, possibilité d'applications cliniques). La qualité du partenariat proposé est analysée en détail et les projets intégrant des approches pluridisciplinaires sont favorisés.

CONCRETISATION DU PARTENARIAT CLARA - COMITE DEPARTEMENTAL DE LA LIGUE CONTRE LE CANCER DU RHONE

Le programme OncoStarter bénéficie pour la première fois d'un co-financement de la Ligue contre le cancer du Rhône qui permet le financement d'un projet additionnel.

« Le partenariat sur lequel nous nous sommes engagé avec le CLARA en mars 2015 est basé sur la confiance mutuelle que nous avons et sur l'expertise développée par le Cancéropôle depuis plus de 10 ans. Nous nous réjouissons que la Ligue contre le cancer du Rhône puisse soutenir un projet de recherche sur le cancer du pancréas, une maladie terrible pour laquelle encore trop peu de travaux sont menés pour espérer des traitements efficaces demain» indique le Dr. Roger PESCHAUD, Président du Comité du Rhône.



6 NOUVEAUX PROJETS SELECTIONNÉS

23 projets ont été reçus et évalués par un jury national coordonné par le CLARA et composé de chercheurs, cliniciens et d'un représentant de la Ligue. 6 projets ont été retenus pour une année de soutien avec un financement total de 240 000 € (200 000€ apportés par l'INCa et 40k€ apportés par la Ligue contre le cancer du Rhône).

Au-delà de l'excellence scientifique des travaux envisagés et de la capacité des équipes à générer de données pilotes convaincantes pour de futurs projets nationaux, le jury a veillé tout particulièrement à retenir des projets pour lesquels l'accompagnement du CLARA et de ses experts pouvait avoir un impact significatif en termes de clarification des objectifs visés et répondant aux enjeux actuels de traitement des cancers.

Un appel à projets OncoStarter dédié aux Sciences Humaines et Sociales est actuellement ouvert avec un dépôt des dossiers attendu pour le mois de septembre 2015.

ImmunoADK : Etude du rôle immunosuppresseur d'une protéine de la matrice extracellulaire dans le cancer du pancréas (Coordinateur : Ana HENNINO - Centre de Recherche en Cancérologie de Lyon) Financé par la Ligue Contre le Cancer du Rhône

IMPACT : Développement d'une plateforme microfluidique permettant de cribler des molécules qui ciblent les processus de migration des métastases (Coordinateur : Jean-Jacques DIAZ - Centre de Recherche en Cancérologie de Lyon)

ISOCAN : Validation d'un nouveau biomarqueur et d'une cible thérapeutique potentielle pour les cancers du sein triple négatifs (Coordinateur : Muriel LE ROMANCER - Centre de Recherche en Cancérologie de Lyon)

OBERCAN : Etude des voies de signalisation modifiées dans les situations d'obésité et par l'activité physique après un cancer du sein (Coordinateur : Laura CORBO - Centre de Recherche en Cancérologie de Lyon)

RESISTOR : Validation d'une nouvelle cible thérapeutique pour lutter contre la résistance aux chimiothérapies dans les tumeurs neuroendocrines digestives (Coordinateur : Cécile VERCHERAT-BERTOLINI - Centre de Recherche en Cancérologie de Lyon)

VIT3C : Démonstration de l'intérêt d'une nouvelle cible pour le traitement des cancers colorectaux (Coordinateur : Stéphane ANSIEAU - Centre de Recherche en Cancérologie de Lyon)

À PROPOS DU CANCEROPOLE LYON AUVERGNE RHÔNE-ALPES

Le Cancéropôle Lyon Auvergne Rhône-Alpes (CLARA) est une initiative lancée et financée par les pouvoirs publics (Institut National du Cancer, Collectivités territoriales et le Fonds Européen de Développement Régional). Il s'inscrit dans le cadre des Plans Cancers nationaux et vise à développer la Recherche en oncologie en Rhône-Alpes et Auvergne. Depuis 2003, le CLARA fédère les acteurs académiques, cliniques et industriels des deux régions, au service d'une stratégie régionale, nationale et internationale de lutte contre le Cancer dans un double objectif : le transfert rapide des découvertes vers les patients et la valorisation économique de la recherche. Outre son engagement auprès de l'ensemble des acteurs de la Recherche pour favoriser leur décloisonnement et les collaborations, le Cancéropôle accompagne les projets par le biais d'une offre de services structurée et élaborée en adéquation avec leurs besoins. Le CLARA développe également des actions en faveur de l'ouverture de la Recherche vers les sciences humaines et sociales et les questions de santé publique, mettant ainsi le patient au cœur de la Recherche.

Pour plus d'information : www.canceropole-clara.com Twitter : @CanceropolCLARA

Contacts presse :

CLARA - Gwenaëlle PARET - 04 37 90 17 24 - gparet@canceropole-clara.com

PLUS2SENS - Anne-Sophie CHATAIN-MASSON - 04 37 24 02 58 - anne-sophie@plus2sens.com -

Twitter [@aschatainmasson](https://twitter.com/aschatainmasson)

LE CLARA EST SOUTENU FINANCIEREMENT PAR :



LE CLARA EST PLACE SOUS L'EGIDE DE LA FONDATION LEA ET NAPOLEON BULLUKIAN, FONDATION RECONNUE D'UTILITE PUBLIQUE :

